

Novembre 2023

du



CFPPA UFA
de l'Allier

Cultures

Humaines Horticoles
Agricoles Paysagères

Cette nouvelle année scolaire marque encore une progression de nos effectifs, que ce soit en apprentissage ou en formation professionnelle continue.

Nos métiers restent donc toujours très attractifs et c'est une satisfaction de pouvoir participer à notre niveau au renouvellement des générations concernant notamment les installations agricoles mais aussi de répondre aux besoins en salariat des entreprises du territoire.



Vous trouverez dans cette newsletter de nombreux éléments sur quelques-unes de nos activités pédagogiques menées avec les jeunes mais aussi un reportage sur l'installation de l'une de nos anciennes stagiaires.

Pour ma part, cet édito est mon dernier au CFPPA de l'Allier. Je pars en effet à partir du 1er novembre vers une autre aventure professionnelle. Sachez que j'ai pris grand plaisir durant toutes ces années à travailler à vos côtés.

Je sais que vous reporterez votre confiance à Carole ALDON qui me succède dans cette mission de direction.

Belle poursuite à tous.

Bonne lecture.

Thierry CHEVASSON - Directeur du CFPPA de l'Allier

Matinée d'intégration

Dans le cadre de leur formation, les BTSA Aménagements Paysagers deuxième année ont organisé une demi-journée d'intégration pour les nouveaux entrants au CFPPA de l'Allier et les jeunes de l'Institut Médico-Educatif La Clarté de Moulins en immersion au CFPPA de l'Allier.

Les nouveaux entrants ont pu apprendre à se connaître lors de plusieurs activités ludiques par équipes. L'objectif de cette matinée est de renforcer la cohésion entre les apprenants.

La matinée s'est terminée par un repas convivial entre apprenants et personnels de l'établissement.

Bravo aux BTSA AP2 pour l'organisation !



JURA ET JURA SUISSE

Les BTSA PA et BTSA ACSE deuxième année sont partis une semaine pour un petit périple à travers le Jura et le Jura Suisse ! Le groupe a pu découvrir et comparer plusieurs filières de produits locaux (Gruyère, Comté, Tête de Moine, Munster, saucisses de Montbéliard et Morteau...) et plusieurs modes de productions spécifiques ou innovantes (productions sous signe de qualité (AOP, IGP, Agriculture Biologique), robots de traite, matériels agricoles (Ecorobotix, compacteur presse-enrubanneuse,...), déshumidification de fourrages, cahier des charges NaturaBeef en race Charolaise, élevage bovin race Angus, élevage de chevaux, vente directe, cultures Bio...), le tout ponctué par des dégustations ! Ils ont pu rencontrer et échanger avec les élèves de Courtemelon (en Suisse) sur les contextes agricoles suisse et français, puis ils ont dégustés une excellente fondue tous ensemble. Ce voyage a également été l'occasion de visiter la ville médiévale de Saint-Ursanne, la ville de Gruyère et les bords du Lac Léman.

Merci aux personnes et entreprises qui nous ont chaleureusement accueilli et ont satisfait la curiosité et les papilles des voyageurs : la maison du Comté à Poligny, GAEC Bole Senot, la Ferme du Génival, le syndicat Interporc , les fruitières du Lomont à Noirefontaine, les frères Girardin, Romain Henry, M. Varin, les élèves de Courtemelon, la fromagerie du Noirmont, l'exploitation de M. Brunnschweiler, l'élevage Boichat, l'ETA Holzer, et l'exploitation Wüthrich. Enfin un merci tout particulier à M. Emmanuel Brandt de l'école d'agriculture de Courtemelon qui nous a aidé à organiser les visites en Suisse.



L'AVENTURE WORLSKILLS

Rétrospective

Décembre 2019

Jérémy MAREUGE et Victor GELET
apprentis en BTS Aménagements
paysagers 1ère année au CFPPA sont
sélectionnés pour participer à la
finale Auvergne-Rhône-Alpes des
Olympiades les métiers.



Février 2020

Jérémy et Victor remportent la
finale régionale AURA des
Olympiades des métiers du paysage
Worldskill à Lyon Eurexpo.



Janvier 2022

La COVID a retardé la
compétition, Jérémy, blessé à
l'épaule est remplacé par
Bertrand SANTALLIER
Victor et Bertand finissent
seconds de la finale nationale

Septembre 2023

En tant que vice-champions de
France, ils participent aux
Euroskills à Gdańsk en
Pologne. Ils remportent une
Médaille d'Excellence pour la
qualité de leur travail.



Les Fleurs de Suzanne

Suzanne



25 ans

Floricultrice et fleuriste sur ma propre exploitation
Diplômée de la promotion 2022 du Brevet Professionnel
Responsable de Productions Légumières, Fruitières,
Florales et de Pépinières au CFPPA de l'Allier



Comment es-tu arrivée à la floriculture ?

Je suis diplômée en management hôtellerie internationale. Après quelques années à travailler, le métier ne correspondait plus à mes valeurs et à mes aspirations. J'ai eu envie de changer d'air, de revenir travailler à la campagne dans un domaine qui ait plus de sens à mes yeux. Je suis partie en région lilloise pendant deux mois en Woofing dans la structure Une Petite Graine, c'est là-bas que j'ai découvert la floriculture : c'était ça que je voulais faire !

Pourquoi le CFPPA de l'Allier ?

Je recherchais une formation et j'ai trouvé le CFPPA sur Internet. Il y avait beaucoup de périodes de stage, j'y ai vu un vrai plus pour me former, étoffer mon réseau et affiner mon projet professionnel. Le CFPPA de l'Allier m'a proposé un parcours personnalisé et complet. Pendant la formation, j'ai pu échanger avec les autres apprenants sur leurs différentes expériences.

Comment retranscris-tu tes valeurs dans ta production ?

J'utilise des techniques 100 % naturelles et travaille à une gestion durable et une préservation de la biodiversité. Le terrain que j'exploite est labellisé *Nature et Progrès*. J'ai choisi d'adhérer au Collectif Fleurs Françaises qui regroupe des fleuristes et des producteurs donnant la priorité à la fleur française et de saison. Celle-ci doit représenter au moins 50 % du volume de vente, dans mon cas : c'est 100 % !

Quelle est ta plus belle réussite ?

De l'avoir fait toute seule !

J'avais déjà le lieu, mais tout était à faire ! La première année a été difficile : les espaces à créer, les ratés dans le choix des graines, l'invasion des rats taupiers... Rien n'était gagné pour que ça marche, mais ça marche ! J'apprends un peu plus chaque jour, je me remets sans cesse en question pour améliorer ma manière de travailler. Je suis aussi très fière d'exercer deux activités : floricultrice et fleuriste. En plus de la vente de compositions, j'ai déjà décoré 8 mariages cette année et j'ai déjà des réservations pour l'année prochaine !

 [res_fleurs_de_suzanne](https://www.instagram.com/res_fleurs_de_suzanne)

 Les Fleurs de Suzanne



Nos apprenti(e)s ont du talent ...



Margaux Michel est apprentie en BTS Aménagements paysagers 2ème année et employée au service espaces verts de la ville de Paray-le-Monial.

Pendant 6 ans, elle fait partie des **Jeunes Sapeurs Pompiers** (JSP) de Bourbon-Lancy, pour devenir Sapeur Pompier Volontaire.

Pourquoi as tu décidé de devenir JSP ?

C'est une vocation, petite j'ai eu un accident de la route, les pompiers ont été mes sauveurs, j'ai souhaité à mon tour aider les autres.

Qu'implique être JSP ?

L'école des JSP impose d'être présente tous les samedis matin pour suivre des cours théoriques et la pratique. Nous faisons aussi du sport pour avoir une bonne condition physique.

C'est un rythme très soutenu.



Pourquoi n'as tu pas choisi d'en faire ton métier?

Je préfère rester volontaire car faire cela à plein temps est dur moralement et ce qui se passe en intervention n'est pas tout rose.

Être pompier professionnel est un métier très dur sur la longueur car il faut être en condition physique exceptionnelle et avoir un mental d'acier. Etre volontaire permet de **donner de son temps pour les autres** sur son temps libre
L'Ecole des JSP est une belle école de vie.

D'ici 2024, je pourrai intégrer une caserne proche de chez moi pour réaliser des interventions.



CARRÉ DES JARDINIERS | 2023

Biodiver'cité

Concevoir et réaliser un jardin éphémère de 200m² en décembre, en 4 jours, à l'intérieur d'un parc exposition, selon un thème imposé par un jury de professionnels, de journalistes spécialisés et d'artistes, voilà le défi qui attend les quatre finalistes au concours du Carré des Jardiniers. De quelles manières l'aménagement paysager peut davantage encore participer à la reformulation de la vie urbaine, expérimenter de nouvelles pistes et s'immiscer dans tous les territoires de la cité : c'est toute la réflexion qui s'impose avec le thème de cette année : Biodiver'cité. Pour cette édition, deux apprentis de deuxième année de BTS Aménagements Paysagers au CFPPA de l'Allier feront parti du jury étudiant : Mathias Bruges et Adrien Nenot. Le CFPPA de l'Allier sera présent avec ces apprentis sur le salon PAYSALIA et sur le village formation du 5 au 7 décembre 2023. Les apprentis en paysage du CFPPA de l'Allier se rendront sur le salon le mercredi 6 décembre.



Simon FREITAG
"LA VI'LL'E DE DEMAIN"



Antoine DE LAVALETTE
"L'IM.PAS.SI.SAGE"



Vincent GRUNEWALD
"L'ENTRE DEUX BRUITS"



ENTRE DEUX
BRUITS



Matthieu CARLA
"JARDIN SUSPENDU"



Mathias BRUGES

**2 apprentis
membres du jury
étudiant**



Adrien NENOT

260 apprentis au CFPPA de l'Allier pour cette rentrée 2023

Service à la personne

4 apprentis en BTS
et titre professionnel



Comptabilité et Gestion

10 apprentis en licence



Paysage

85 apprentis
du CAP au BTS

Horticulture et maraichage

13 apprentis
du CAP au BTS

Agriculture

150 apprentis
du CAP au BTS

Équipe de rédaction

Responsable de l'édition : Carole Aldon

Comité de rédaction : Noelle Guernic - Amandine Thuard

- Isabelle Tabutin - Alexandra Langevin - David Dugay
- Gaëlle Vallet

Contacts

04 70 46 43 67

cfppa.moulins-neuville@educagri.fr

CFPPA de l'Allier - Neuville - 03000 NEUVY

Nous suivre



CFPPA de l'Allier



CFPPA de l'ALLIER

@cfppa.allier



agriallier.fr



CFPPA UFA de l'Allier

@cfppaufadelallier4666